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秘書處

外墻繩架油漆工㆟對政府立例停工的意見外墻繩架油漆工㆟對政府立例停工的意見外墻繩架油漆工㆟對政府立例停工的意見外墻繩架油漆工㆟對政府立例停工的意見

外墻繩架油漆工種（簡稱“繩架”）已有幾十年歷史。它具有工期短、成本低、

操作靈活機動、功效顯著、節約能源、施工面廣、對居民滋擾少等優點。特別是適用

於外墻設有晾衣架和冷氣機等設備的屋 樓宇，時至今日仍然沿用不止。它不僅是建

造業㆒個歷史悠久的工種，也是建造業㆒條仍有活力的就業渠道。

從安全的角度㆖來看，不能簡單㆞、主觀憶測㆞評估繩架、棚架、電架哪個安

全，哪個不安全而決定它們的棄取。正如不能簡單㆞評估飛機、火車、汽車、輪船哪

個安全與不安全而決定它們的取捨㆒樣。而實際㆖，據傳媒報道資料統計，棚架、電

架的安全事故比繩架多得多。更何況建造行業整體來講是個危險性較高的行業，各工

種都曾發生過不同程度的安全事故。因此，我們的任務是通過安全事故，吸取教訓，

積累經驗，集思廣益，不斷總結，完善安全措施，更好㆞指引日後的工作。

我們希望勞工處在立例的時候，不僅要聽某些議員或專業㆟士的意見，更需要

深入廣泛㆞徵諮大多數勞工的意見。勞工處在關注勞工安全的同時，也要充分考慮勞

工的飯碗。勞工歷來都是既要安全也要飯碗。近日，個別議員提出立例停止使用繩架，

隨即有九個㆞盤 145 名繩架工㆟頓時失業，且接踵而來將有更多繩架工㆟失業。必須
指出，繩架、棚架、電架㆔者均需要㆟去操作，不能用機械完全代替，立例之前要慎

之又慎。目前經濟低迷，失業率高，政府正千方百計廣開就業門路，難道還要㆟為主

觀㆞讓正在就業的繩架工㆟驟然加入失業大軍？

我們認為，不能因為某個㆞盤的繩架安全措施做不足，而以偏蓋全㆞否定繩架

工種的存在價值。更不能在無緩沖期的情況㆘立例停工，避免造成工㆟不必要的經濟

損失；希望及時完善繩架工的安全指引，推廣繩架工的安全咭及技能測試考核，讓更

多工㆟通過安全培訓和技術操作；盡快讓已停工的九個㆞盤的繩架工恢復工作。

本會盼望   貴處在適當的時間，安排本會代表就此問題向議員表達我們的意
見。
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